

Jeudi 6 octobre 2022

## VILLEURBANNE

# À l'école, l'USEP forme des citoyens sportifs

L'Union sportive de l'enseignement du premier degré (Usep) organise des activités sportives pour les enfants des écoles publiques, de la Grande Section au CM2. Elle se veut un outil d'éducation au sport, tout en développant des valeurs humanistes.

**A** Villeurbanne, l'Usep est présente dans tous les groupes scolaires. Elle organise ses activités en temps scolaire, le mercredi, et certains weekends sur des rencontres en partenariat avec des associations.

Abdel Manie, le nouveau Directeur de l'USEP à Villeurbanne, insiste sur la dimension éducative. « Bien sûr, nous sommes d'abord dans une démarche sportive, mais nous tenons à développer la dimension culturelle et citoyenne. Nous proposons des ateliers théâtre, pour apprendre à donner son avis, à s'exprimer, à gérer ses émotions. C'est très important. »

« L'aspect coopératif est mis en avant »



Abdel Manie, le nouveau directeur de l'USEP Villeurbanne, a des projets plein la tête. Photo Progrès/Claudine SPIES BARRET

De plus, les rencontres minimisent le côté compétition. « C'est l'aspect coopératif qui est mis en avant, l'égalité entre tous. Pour le cross scolaire, l'enfant choisit sa distance. Réussir, c'est réaliser cette distance. Arriver en premier, c'est bien, mais ce n'est pas le plus valorisé. »

« Les enfants comprennent que même en fauteuil on peut être sportif »

La championne de France Handisport 2017 de Boccia® a été recrutée pour initier tous les enfants de 6 à 8 ans à ce

sport, en rotation sur les écoles. « Les enfants comprennent que, même en fauteuil, on peut être sportif. C'est une bonne façon d'aborder la différence. »

L'Usep a le projet de créer une Assemblée d'enfants pour représenter les enfants de Villeurbanne. « Encore une autre façon de les rendre citoyens », s'enthousiasme le directeur.

Boccia : sport de boules proche de la pétanque. Elle se joue avec des boules en cuir. Elle peut être pratiquée par des sportifs en situation de handicap.

## L'usep, des activités pour tous

L'Usep est la fédération du sport scolaire à l'école publique. Présente dans tous les groupes scolaires, elle fédère 26 associations à Villeurbanne.

### 1 600 enfants inscrits

En temps scolaire, les classes licenciées peuvent participer à des rencontres inter-écoles. L'an dernier, 220 classes de Villeurbanne étaient licenciées.

Les mercredis, les enfants s'inscrivent dans leur école. Cette rentrée 1 600 enfants sont déjà inscrits. Les activités sont variées, pour découvrir plusieurs sports toute l'année.

Plusieurs rencontres sont programmées sur l'année : cyclo-cross en automne, cross de la Feyssine en décembre, les Foulées de Villeurbanne en mars (1 100 enfants ont couru en

2022). D'autres rencontres sont prévues : natation, tennis de table, gymnastique... Toutes ces manifestations sont gratuites pour les enfants des écoles publiques. Pour les autres enfants, une participation est demandée.

La licence annuelle revient à 7 € par enfant. Pour tous renseignements : coordination@usep-villeurbanne.org

## VILLEURBANNE

## Scène Envie : une saison théâtrale "de la majorité" festive et épanouissante



Les cours du théâtre Scène Envie ont repris le 12 septembre. Photo Progrès/Fournie par Régis Rodriguez

À l'issue d'années frustrantes, avec des pièces annulées en cascade en 2020 et 2021, le théâtre Scène envie propose une nouvelle saison théâtrale. « Les cours reprennent et leur objectif reste le même : mêler le sérieux et la bonne humeur, comme depuis l'origine ! », s'enthousiasme Régis Rodriguez, gérant.

Au fil de ces 18 années, Scène envie a présenté 90 pièces mises en scène (dont la plupart écrits sur

mesure pour chaque participant), dont cinq "adultes" jouées en juin avec grand succès pour chacune, et une qualité de jeu ébouriffante pour les 70 participants, débutants ou expérimentés, et une autre pièce incluant 50 enfants et adolescents.

Les 4 ateliers "adultes" accueilleront des participants de tous niveaux (lundi 18h30-20h30 ou mercredi 18h30-20h30 ou jeudi 18h30-20h30 ou jeudi 20h30-22h30).

La "troupe", constituée de participants plus expérimentés, répétera les lundis de 20h30 à 22h30. Les groupes "ados" et "enfants" seront accueillis les mercredis, de 14 heures à 15h30 (12-15ans) et de 16h à 17h30 (9-12 ans).

Les enfants joueront un spectacle en fin d'année dans un vrai théâtre

Les groupes "adultes" et "ados" joueront, en fin d'année, un spectacle complet où tous les rôles seront équilibrés ; les "enfants" finiront l'année avec des "travaux d'acteurs" ou saynètes écrites avec leur concours, devant leur entourage et dans un vrai théâtre aussi.

Un atelier d'essai gratuit sans engagement est proposé à tout nouvel arrivant, pour tous les groupes, "adultes", "ados" et "enfants".

Scène Envie, 5, rue Alexandre Boulin à Villeurbanne. Renseignements : 09 51 79 52 57. Mail : sceneenvie@free.fr. Site : www.sceneenvie.com

## VILLEURBANNE

## Le Phare : des bains douches pour les plus démunis



C'est autour d'un café que les familles en grande précarité viennent se reposer au Phare. Photo Progrès/Dominique CAIRON

Le Phare est un lieu d'accueil pour les familles qui vivent dans une grande précarité.

Le phare d'accueil implanté sur l'ancien stade de rugby du stade de Lyvet, aujourd'hui désaffecté, le Phare propose tout un ensemble de services pour les familles vivant dans une grande précarité. « Des familles qui vivent dans leur voiture, des squats ou des tentes et caravanes », indiquent les responsables du lieu. Le Phare est un lieu d'accueil géré par le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri.

« Les familles viennent non seulement prendre un déjeuner ou petit-déjeuner, mais peuvent aussi prendre une douche, et trouver également une buanderie à leur disposition », indique Grégory le travailleur social. Une assistante sociale et de nombreux bénévoles reçoivent les familles, car un suivi administratif a été mis en place afin que ces personnes aient une connaissance de leurs droits.

La canicule a beaucoup éprouvé les familles précaires

Le Phare a beaucoup été sollicité cet été, car la canicule a beaucoup éprouvé ces familles : « La banque alimentaire a toujours été au rendez-vous pour nous apporter de la nourriture, mais la ville de Villeurbanne nous a donné également beaucoup de bou-

teilles d'eau. Nous avons également durant l'été ouvert plus tôt, dès 8 heures, pour que les gens se préparent de la chaleur, aient accès à l'eau potable et puissent se rafraîchir. Des kits d'hygiène nous ont également été fournis par la ville », précise Grégory.

Avec plus de 310 personnes accueillies depuis janvier, réparties dans 81 familles, titres de séjour, régularisations, demandes d'asile ont été examinés par le service social. Mais également, un volet culturel a été mis en place, qui est un vecteur d'intégration.

Le Phare a également été présent lors de l'occupation du gymnase Cusset cet hiver, pour mettre des enfants scolarisés dans les écoles de Villeurbanne, à l'abri avec leurs familles.

De notre correspondant  
Dominique CAIRON

► 35, avenue Marcel-Cerdan à Villeurbanne. Lieu d'accueil convivial pour un accès à l'hygiène et une mise à l'abri en journée.

► Public : familles en situation d'exclusion, d'errance, et de grande précarité.

► Ouverture : du lundi au vendredi de 10 à 16 heures.

► Fermeture les jours fériés.

► Services : accès à l'hygiène, accompagnement social, collation, kits d'hygiène, buanderie, animations.

## VILLEURBANNE

## L'écologie sur les planches avec "Au commencement, le vert était dans la pomme"

Le changement climatique les concerne. Ainsi, ce groupe de chrétiens des Charpennes en a pris conscience. Par leurs actions ils veillent à sensibiliser des habitants du quartier aux défis liés de la crise environnementale. Au printemps, ils ont proposé une balade guidée à la Feyssine pour découvrir la beauté de la faune et de la flore et animé une "Fresque du climat", atelier ludique de trois heures pour mieux comprendre le changement climatique.

Pour Hélène Soual, statisticienne et maman de 4 enfants, habitant vers le métro République, le 9 octobre sera un grand jour. Il sera joué au CCVA le spectacle « Au commencement, le vert était dans la pomme ». Son équipe pense que c'est par le théâtre que les habitants peuvent s'interroger sur l'état de la planète.

Ainsi le couple d'auteurs-interprètes- Mireille et Vincent Buron, incarné Ish et Isha (Adam et Eve). S'ils étaient devenus maraîchers en 2022,

L'humour et l'émotion se sont des leviers puissants pour faire prendre conscience des défis environnementaux. Le spectacle a déjà été joué plus d'une centaine de fois, dans toute la France, avec grand succès. La mise en scène est originale et mobile. Et l'idée est dans l'air du temps. Surtout que ce spectacle se jouera en interaction avec le public.

Spectacle tout public à partir de 10 ans. Dimanche 9 octobre à 16 h 30 au CCVA de Villeurbanne (234 cours Émile-Zola, Métro Flachet). Billets à 12 € en prévente sur acsj.fr/billets ou au 06 16 71 09 82, et à 15 € sur place.